

**43.º período de sesiones de la Conferencia de la FAO**  
**Diálogo de alto nivel**  
**“Cómo nuestros sistemas agroalimentarios conforman Una sola salud: ¿cuáles son las prioridades en la elaboración de vías nacionales para el cambio?”**

*5 de julio de 2023, 12.30-14.00 CET*  
*Modalidad híbrida, Centro Jeque Zayed, Sede de la FAO*

## **Antecedentes**

El enfoque de “Una sola salud” reconoce que la salud de las personas, los animales, las plantas y el medio ambiente está interconectada y es interdependiente. Desde la perspectiva de Una sola salud, podemos entender mejor y abordar de manera más adecuada desafíos complejos, obteniendo soluciones más eficientes y exhaustivas.

La debilitación de Una sola salud tiene amplias repercusiones sociales y económicas en el bienestar y los ecosistemas ambientales de todo el mundo y pone en riesgo los progresos relacionados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). La pandemia de la enfermedad por coronavirus (COVID-19) puso de manifiesto la necesidad acuciante de que los países se prepararan mejor para las amenazas planetarias comunes y también las abordaran mejor, en particular las relacionadas con la salud, el cambio climático, la degradación ambiental y la pérdida de biodiversidad. Se precisan un mayor liderazgo político y mayores inversiones en todos los niveles para aumentar la resiliencia de los sistemas agroalimentarios ante las plagas, las enfermedades y otras amenazas. Pueden obtenerse resultados positivos en materia de salud mediante la transformación de los sistemas agroalimentarios, fortaleciendo los sistemas de alerta temprana, la bioseguridad, la preparación y la capacidad de respuesta a escala local, nacional y regional para gestionar los riesgos incipientes y recurrentes actuales, en particular la resistencia a los antimicrobianos.

Actualmente, el mundo tiene una oportunidad sin precedentes para cambiar políticas, mentalidades y modelos de negocio mediante la transformación sostenible de los sistemas agroalimentarios empleando el enfoque de “Una sola salud” con vistas a garantizar alimentos inocuos, saludables y nutritivos para todas las personas. Hay un creciente consenso sobre la función crucial que desempeñan el enfoque de “Una sola salud” y la prevención, así como el gran impulso creado por la Asociación cuatripartita el Plan de acción conjunto sobre Una sola salud, y nuevas iniciativas como el Fondo contra Pandemias y el Tratado sobre Pandemias.

El compromiso de la FAO se pone de manifiesto en su esfera programática prioritaria dedicada a Una sola salud, una de las 20 iniciativas principales previstas en el Marco estratégico de la Organización para 2022-2031 cuyo objetivo consiste en lograr una mejor producción. Con ella se pretende fortalecer y mejorar el funcionamiento de los sistemas integrados “Una sola salud” nacionales e internacionales en favor de la salud de las personas, los animales, las plantas y el medio ambiente gracias a la mejora de la prevención de plagas y enfermedades, la alerta temprana y la gestión de los riesgos sanitarios nacionales y mundiales.

## **Objetivos:**

Los objetivos generales del acto son los siguientes:

- establecer un diálogo y promover la aplicación del enfoque de “Una sola salud” a la transformación de los sistemas agroalimentarios en todos los niveles;

- examinar las necesidades y oportunidades críticas, pero también puntos de partida conjuntos con miras a fortalecer los sistemas sanitarios y las vías nacionales para la transformación de los sistemas agroalimentarios;
- hacer un llamamiento global a la participación de todo el gobierno y toda la sociedad en aras de procesos integradores de adopción de decisiones y formulación de políticas en los sistemas agroalimentarios con vistas a una transición sistémica hacia sistemas agroalimentarios y sanitarios más sostenibles, resilientes y equitativos.

Programa

12.30	<b>Observaciones introductorias</b>
12.33	<p><b>Bienvenida y observaciones preliminares de alto nivel</b></p> <p><b>Sr. QU Dongyu</b>, Director General de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO)</p> <p><b>Sra. Inger Andersen</b>, Secretaria General Adjunta de las Naciones Unidas y Directora Ejecutiva del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) (<i>mensaje video</i>)</p> <p><b>Sr. Tedros Adhanom Ghebreyesus</b>, Director General de la Organización Mundial de la Salud (OMS) (<i>mensaje video</i>)</p>
12.43	<p><b>Discursos principales</b></p> <p><b>Excma. Sra. Josefa Leonel Correia Sacko</b>, Comisionada de Agricultura, Desarrollo Rural, Economía Azul y Medio Ambiente Sostenible de la Comisión de la Unión Africana</p> <p><b>Excmo. Sr. Richard Benyon</b>, Ministro de Estado del Departamento de Medio Ambiente, Alimentación y Asuntos Rurales del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte</p> <p><i>En el discurso se proporcionará información sobre la contribución de Una sola salud al logro de sistemas agroalimentarios sostenibles y saludables.</i></p>
12.58	<p><b>Panel de debate sobre las vías nacionales y los puntos de partida conjuntos: oportunidades y desafíos</b></p> <p><b>Sra. Su McCluskey</b>, Representante Especial para la Agricultura Australiana del Departamento de Agricultura, Pesca y Silvicultura de Australia</p> <p><b>Sra. Hanan H. Balkhy</b>, Subdirectora General responsable de la División de Resistencia a los Antimicrobianos de la Organización Mundial de la Salud (OMS)</p> <p><b>Sr. Jean Philippe Dop</b>, Director General Adjunto de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA)</p> <p><b>Sra. Alka Upadhyaya</b>, Secretaria del Departamento de Ganadería y Productos Lácteos de la India</p> <p><b>Sr. Mark Wittrock</b>, Subdirector de Salud, Alimentación y Resiliencia Agrícola de la Oficina de Seguridad Sanitaria del Departamento de Seguridad Nacional de los Estados Unidos de América</p> <p><b>Sra. Audrey Wong</b>, Presidenta de Salud Pública de la Federación Internacional de Estudiantes de Farmacia</p> <p><i>El panel explorará cómo fortalecer los sistemas sanitarios mediante la aceleración de la transformación de los sistemas agroalimentarios mundiales y nacionales aplicando el enfoque de “Una sola salud”. Asimismo, determinará los puntos de partida para poner en práctica el concepto de Una sola salud y que este permita la transformación de los sistemas agroalimentarios a fin de evitar futuras pandemias, prepararse para ellas y afrontarlas con</i></p>

	<i>eficacia, fortaleciendo al mismo tiempo nuestros sistemas sanitarios y aumentando su resiliencia.</i>
<b>13.38 Preguntas y respuestas</b>	
13.57	<b>Observaciones conclusivas y llamamiento a la acción</b>  <b>Sra. Maria Helena Semedo</b> , Directora General Adjunta de la FAO

Moderador: **Sr. Vincent Jean Martin**, Director de la Oficina para la Innovación de la FAO